

Qu'est-ce que cela signifie pour vous?

- Essayez d'être en paix avec vous-même. Prenez le temps de considérer ce qui vous fait mal, ce qui suscite en vous l'amertume ou le désir de vengeance. Essayez de lâcher prise et de pardonner!

Que pouvez-vous faire?

Voici quelques suggestions destinées aux églises, groupes d'étude, clubs de jeunes, institutions sociales:

- Respectez votre prochain. Tous les êtres humains sont faits à l'image de Dieu. Protégez l'innocence de chaque enfant et défendez la dignité de chaque femme.
- Recherchez d'autres personnes qui partagent vos idées pour conclure la paix avec la terre. Protégez l'espace vital des autres créatures, car Dieu a voulu qu'elles partagent la terre avec vous. Votre bien-être dépend d'elles.
- Ne croyez pas ceux qui vous disent que les guerres sont naturelles et inévitables. Ne craignez ni les tensions ni les conflits, mais considérez-les comme des occasions de trouver une solution meilleure et plus juste.
- Le monde où nous vivons n'est pas juste pour la plupart de ses habitants. Chaque enfant affamé c'est une honte, chaque camp de réfugiés un scandale. Ne cédez pas au désespoir ni au refus de la réalité. Un monde meilleur est possible, nous pouvons instaurer la justice pour la terre et ses habitants si nous nous donnons tous la main. Ce monde est et demeure celui que Dieu a béni.

- Dans chaque famille, chaque rue, chaque école et chaque pays, il faut des artisans de la paix. Si vous n'en êtes pas un, essayez de le devenir. Adhérez aux groupes et institutions qui s'engagent. Contribuez à dissoudre les préjugés à l'égard des étrangers, faites de la place aux droits des minorités.
- Contribuez à renforcer l'engagement œcuménique de votre église. Faites un effort pour comprendre les situations des fidèles d'autres religions. Ne laissez pas la religion diviser votre communauté!
- Formez un groupe qui étudiera ce que la Bible dit de la paix, de la justice, de la miséricorde. Faites le lien avec les besoins et les problèmes du monde actuel. Rédigez votre propre déclaration œcuménique sur la paix et mettez-la en pratique!

Conseil œcuménique des Eglises

Kingston | Jamaica | 2011

Gloire à Dieu et paix sur la terre

Rassemblement œcuménique international pour la paix



Conseil œcuménique des Eglises
Rassemblement œcuménique international
pour la paix
Décennie «vaincre la violence»
Case postale 2100
CH-1211 Genève 2, Suisse

Téléphone: +41-(0)22-791 6709
Fax: +41-(0)22-791 6122
E-mail: dov@wcc-coe.org

Consultez le site DVV/ROIP:
<http://vaincrelaviolence.org>
et ses liens avec le Rassemblement
œcuménique international pour la paix



Conseil œcuménique des Eglises

Notre mandat

Le Rassemblement œcuménique international pour la paix sera la fête des moissons de la Décennie «vaincre la violence» en même temps que le temps des semences en vue de nouvelles initiatives.

Tout au long de la Décennie, beaucoup d'églises et de groupes se sont engagés avec passion pour imaginer d'autres solutions que la violence, en s'attaquant aux racines structurelles et culturelles de celle-ci. Ils ont mis sur pied des programmes éducatifs visant à promouvoir la valeur et la dignité de la vie. De vastes réseaux d'initiatives et de groupes d'action en faveur de la paix ont été constitués.

L'Assemblée du COE à Porto Alegre a décidé que tous ces efforts, et bien d'autres du même genre, devaient avoir une orientation claire. C'est cette orientation que le **Rassemblement œcuménique international pour la paix (ROIP)** est appelé à donner.

En même temps, l'Assemblée de Porto Alegre a décidé que les églises devraient être invitées à formuler une **Déclaration œcuménique sur la paix juste** qui sera soumise au ROIP en tant qu'expression impérative de notre vocation commune à être les instruments de la paix de Dieu, où que nous nous trouvions.

Design: www.dendron-edition.ch · Print: www.leridenschaft.ch

Notre devise

Gloire à Dieu et paix sur la terre
Cette phrase nous est familière; elle a quelque chose de rassurant, qui évoque Noël.

Mais le chant des anges dans le ciel de Bethléem bouleverse le monde: en Jésus, fils de Marie, Dieu vient vivre parmi nous. La paix de Dieu englobe toute l'existence humaine et, au delà d'elle, toute la création. La paix de Dieu et la gloire de Dieu sont inséparables.

C'est cette paix que nous autres chrétiens avons le privilège de servir. Nous sommes appelés à être les artisans de la paix de Dieu, où que nous nous trouvions. Telle est notre manière de glorifier Dieu.

Cette devise nous dit que la paix de Dieu dépasse largement nos conceptions de la paix. «La paix de Dieu surpasse toute intelligence», dit saint Paul.

Voilà une très bonne nouvelle, car elle nous aide à rester réalistes face à tous nos discours faciles sur la paix; et, ce qui est encore plus important, la paix de Dieu nous soutient lorsque nous sommes frustrés, anxieux ou amers. Comme l'affirme saint Paul, «elle gardera les cœurs et les pensées en Jésus Christ, notre Seigneur». Elle nous fera avancer.

Thèmes d'étude

Voici quelques domaines de réflexion qui nous indiquent comment agit la violence et comment nous pouvons la surmonter, inspirés par le pouvoir de la paix de Dieu.

- **Le violence dans la théologie et la théologie contre la violence** – Jeter un regard critique sur l'héritage de la violence dans l'histoire du christianisme
- **Le cœur en paix** – Surmonter les passions qui nous détruisent
- **La paix commence à la maison** – Prévenir à la violence domestique
- **La paix dans le monde virtuel** – Chercher des alternatives à l'industrie du divertissement basée sur la violence
- **La paix dans la rue** – Renforcer les communautés dans la lutte contre la violence urbaine et donner un foyer à nos jeunes
- **La paix sur la terre, c'est la paix avec la terre** – Faire de la terre un refuge durable pour toutes les créatures de Dieu

La violence est partout. Beaucoup y cèdent. Comment la paix de Dieu peut-elle exercer un effet de guérison et de correction?

- **La paix dans l'économie** – Lutter pour une vie dans la dignité, entre les extrêmes de la pauvreté dégradante et de la richesse éhontée
- **Faire la paix, et non la guerre** – Se joindre aux mouvements de résistance contre les guerres anciennes et nouvelles

Il est évident que vous ne pouvez pas traiter tous ces thèmes. Choisissez-en un ou deux pour les approfondir. Recherchez des partenaires dans votre paroisse, votre communauté, à l'université, sur le web.

Consultez le site DVV/ROIP pour en trouver.
<http://vaincrelaviolence.org>
<http://www.oikoumene.org/fr>

